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議 事 録 

令和４年第４回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和４年４月２８日（木） 

招集の場所 かほく市役所 ３０２会議室 

開   会 令和４年４月２８日（木） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   絈 野 武 利 

長 柄 悦 子 

諸 井 幸 子 

竹 中 健 司 

欠 席 委 員  なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       折 戸 靖 幸 

学校教育課長     山 川 忠 一 

生涯学習課長     新 田 陽 介 

スポーツ文化課長   山 田 義 幸 

学校教育課長補佐   北 井 淳 之 輔 

 

 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

長 柄 悦 子 諸 井 幸 子 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第１２号 

 

議案第１３号 

 

議案第１４号 

議案第１５号 

 

議案第１６号 

 

かほく市学校給食センター運営委員会委員の委嘱

について 

かほく市特別支援教育推進委員会委員の委嘱につ

いて 

かほく市体文化財保護審議会委員の任命について 

かほく市少年愛護センター少年愛護員の委嘱につ

いて 

かほく市社会教育委員の委嘱について 

 

原案可決 

 

原案可決 

 

原案可決 

原案可決 

 

原案可決 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 令和４年度かほく市教育委員会事務組織図について 

(2) 令和４年度教育事務所学校訪問の市教委参加の日程調整について 

(3) 令和４年度市教委学校訪問の日程調整について 

(4) 奨学生選考委員会委員の選出について 

(5) 公務災害補償等審査会委員の選出について 

(6) ケーブルテレビ放送番組審議会委員の選出について 

(7) 各種組織委員の確定報告について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和４年第４回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として絈野委員、諸井委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（３月２４日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

今年度初めての教育委員会となる。委員、事務局の自己紹介を求む。 

それでは、教育長の報告をします。 

竹中委員においては本日から４年間よろしくお願いしたい。また、教育長も本日から

３期目の任期がスタートすることとなった。１期目２期目と目標、目当てを定めて取り

組んできた。３期目においては社会教育に重点を置いて取り組んでいきたい。地域の教

育力とは学校教育力よりも社会教育力であり、令和のかほく市の社会教育像の基礎を創

り上げていきたい。 

新学期に入って約１ヶ月が経過した。コロナウイルス感染に注意しながら学習活動に

おいては制限を設けず活動を行っている。連休明けからは感染対策に加え熱中症対策に

も注意しなければならない。児童生徒が夏場の時期に不織布マスクをすることのリスク

の方が確実に大きい。教育委員会としては、必ずしも不織布マスクを推奨するのではな

く自身の体調などによっては布マスクやウレタンマスクでも良いということを学校を通

じて指導していく。 

活動制限はしていないと先ほど述べたが、小学校では連休明けから遠足がピークを迎

え、５月から６月には宿泊体験を３年ぶりに実施する。また、４年生を対象とした器械

運動交歓会も今年度は実施する。但し、音楽会については各学校で合唱や合奏をし、映

像にて交流することとしている。中学校では連休明けに３校とも修学旅行を実施するこ

ととしており、また、１～２年生での金沢自主プラン等も予定通り実施する。 



4 

毎年４月に小学校を訪問しているが、新１年生についてどの学校も例年以上に落ち着

いた雰囲気であった。 

新年度に入り、コロナウイルス感染が高止まりをしている状況ではあるが、各団体に

よる会議及び総会等については３年ぶりに平年ベースに戻ってきている。特に子ども会

総会、女性会総会、体育協会総会、文化協会総会、生活学校総会など３年ぶりに例年の

ような形での総会が開催された。 

また、校長会主催による３主任（教務主任、生徒指導主事、研究主任）を集めた校長会

独自の研修会が４月１８日に開催された。 

４月２１日には、岐阜県大垣市で開催予定であった東海北陸都市教育長会協議会定期

総会がオンラインで開催された。また、５月１２日からの全国都市教育長協議会定期総

会は山口県山口市で現地開催される。 

４月２５日には、県教委連理事会及び市町教育委員会教育長会が開催され、馳石川県

知事と北野教育長が挨拶並びに市町教育長との意見交換を行った。 

また、令和５年度の石川県民スポーツ大会が河北郡市を主会場に行われることになり、

その準備会が４月２６日に開催された。 

その他、河北郡市教育長会の会長をかほく市教育長が４月１日から就任することとな

った。 

最後に、５月１０日に開催される石川県教委連定期総会の場において、私山越に全国

都市教育長協議会表彰が、また山本滝男前教育委員に全国市町村教育委員会連合会表彰

が伝達される予定となっている。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

 

【絈野委員】 

 修学旅行参加の状況はどうなっているのか。コロナウイルス感染が気になり参加しな

いという生徒はいないのか。 

【山川学校教育課長】 

 現時点ではそのような報告は受けていない。 

【山越教育長】 

 そのようなことも含めて学校として保護者から同意書を提出させている学校もある。 

【竹中委員】 

 高松中学校はコロナ保険を費用に含めて掛けている。 

【山川学校教育課長】 

 コロナ保険については３中学校とも掛けている。 

【絈野委員】 

 修学旅行前にＰＣＲ検査等を実施するという話はあるか。 

【山川学校教育課長】 

 ありません。学校判断としている。 

【山越教育長】 

 その他質疑がなければ教育長の報告は終わります。 
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教育長職務代理者の指名について 

 

【山越教育長】 

 次に、教育長職務代理者の指名をさせていただく。教育長職務代理者は教育委員会で

決めるのでなく、教育長が指名することとなっている。 

教育長職務代理者に、絈野委員を指名します。 

よろしくお願いいたします。 

 

 

議   件 

議案第１２号 かほく市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について 

議案第１３号 かほく市特別支援教育推進委員会委員の委嘱について 

議案第１４号 かほく市体文化財保護審議会委員の任命について 

議案第１５号 かほく市少年愛護センター少年愛護員の委嘱について 

議案第１６号 かほく市社会教育委員の委嘱について 

 

【山越教育長】 

それでは、議件に入ります。議案第１２号かほく市学校給食センター運営委員会委員

の委嘱についてから、議案第１６号かほく市社会教育委員の委嘱についてまでを、順次

事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（議案第１２号 かほく市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について説明） 

（議案第１３号 かほく市特別支援教育推進委員会委員の委嘱について説明） 

【山田スポーツ文化課長】 

（議案第１４号 かほく市体文化財保護審議会委員の任命について説明） 

【新田生涯学習課長】 

（議案第１５号 かほく市少年愛護センター少年愛護員の委嘱について説明） 

（議案第１６号 かほく市社会教育委員の委嘱について説明） 

 

【山越教育長】 

議案第１２号から議案第１６号までの説明が終わりました。委員の方から質問、ご意

見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

 人事案件であるので、議案第１２号から議案第１６号までについては、原案可決とい

うことでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第１２号から議案第１６号までについては、原案のとおり可決しました。 
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協議・報告事項 

(1) 令和４年度かほく市教育委員会事務組織図について 

(2) 令和４年度教育事務所学校訪問の市教委参加の日程調整について 

(3) 令和４年度市教委学校訪問の日程調整について 

(4) 奨学生選考委員会委員の選出について 

(5) 公務災害補償等審査会委員の選出について 

(6) ケーブルテレビ放送番組審議会委員の選出について 

(7) 各種組織委員の確定報告について 

 

 

【山越教育長】 

次に、協議・報告事項に移ります。協議報告事項（１）から（３）について事務局から

説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（令和４年度かほく市教育委員会事務組織図について説明） 

（令和４年度教育事務所学校訪問の市教委参加の日程調整について説明） 

（令和４年度市教委学校訪問の日程調整について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

 次に、（４）から（６）については、かほく市の委員会等に教育委員の委嘱を依頼され

ているものになり、教育長から指名をしたいと考えている。 

奨学生選考委員会委員には絈野委員、公務災害補償等審査会委員には長柄委員、ケー

ブルテレビ放送番組審議会委員には諸井委員にお願いしたい。 

（各委員了承） 

【山越教育長】 

次に、（７）について事務局から説明願います。 

【山田スポーツ文化課長・新田生涯学習課長】 

（各種組織委員の確定報告について説明） 

 

 

その他 

 

【山越教育長】 

 その他を事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（５月の行事予定について説明） 

（令和４年度石川県教委連「定期総会」について説明） 

（令和４年度河北郡市教育委員会連合会総会について説明） 
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【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（意見なし） 

【山越教育長】 

（次回開催日は、５月２６日（木）午後３時００分からで決定） 

 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和４年第４回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後３時４０分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 

 

 

署名委員    諸 井 幸 子 


